

Completamente restaurada la casa natal de Pedro Aguirre Cerda

Más de \$1.000 millones destinó la Subdere para recuperar la edificación ubicada en Pocuro, Calle Larga, cerca de Los Andes, y que ahora se convertirá en un museo y centro cultural.



El ex Presidente Pedro Aguirre Cerda (1938-1941), en una foto de Ignacio Hochhauser de 1938.

ROMINA DE LA SOTTA DONOSO

Allí nació, en 1879, el ex Presidente Pedro Aguirre Cerda. Y allí vivió hasta los 18 años, cuando viajó a Santiago para estudiar castellano en el Pedagógico de la Universidad de Chile.

Esa casa se ubica en la localidad de Pocuro, en la comuna de Calle Larga, Provincia de Los Andes, y a su alrededor se despliega una construcción con forma de herradura. Allí funcionó una Escuela-Granja hasta 1997. Luego, y a pesar de que ambas son monumento nacional, las edificaciones quedaron en desuso.

“Los vecinos de Calle Larga siempre se han sentido muy orgullosos de este conjunto y de que en él haya vivido el ex Presidente Pedro Aguirre Cerda. Es un espacio muy querido por la comunidad”, apunta el subsecretario de Desarrollo Regional y Administrativo, Miguel Flores.

Y por eso es que el Programa Puesta en Valor en Patrimonio, de la Subdere, cuya unidad técnica es la Dirección de Arquitectura del MOP, financió la restauración integral de

ambos volúmenes.

“Este conjunto es un fiel exponente de la arquitectura colonial chilena, con muros de adobe, teja colonial y corredores techados”, agrega Flores.

Las obras se extendieron por 17 meses y acaban de finalizar. La inversión fue de \$ 1.055.566.646, y la ceremonia de reinauguración se realizará este sábado.

La Casa Aguirre Cerda y la Escuela-Granja de Pocuro, en todo caso, iniciarán una vida completamente nueva. “Aquí va a haber un museo dedicado al ex Presidente, y también una casa de la cultura comunal, una tienda y un restaurante, que van a facilitar la llegada de visitantes y turistas que recorren la zona”, adelanta Flores.

La administración estará a cargo de la Municipalidad de Calle Larga. Y mientras la casa-museo exhibirá bienes originales de Aguirre Cerda, como títulos universitarios, álbumes fotográficos y decretos, en la ex escuela habrá salas multiusos

La casa natal de Pedro Aguirre Cerda en Pocuro, Calle Larga, y la Granja-Escuela son monumentos nacionales.

para talleres y actividades de las organizaciones comunitarias, sociales y artísticas de la comuna.

“Aquí se cumple un doble desafío. Restauramos nuestro patrimonio y les damos un desarrollo económico y social a las comunidades”, asegura Flores, y destaca que el proyecto es parte del Programa Legado Bicentenario.

El conjunto fue construido a mediados del siglo XIX, y la restauración integral a la cual fue sometido contempló el retiro de todos los revestimientos y pavimentos, y la consolidación estructural de los muros de adobe. Igualmente, se retiraron y después reubicaron todas las tejas originales, después de haber recuperado las cerchas. Especial énfasis se puso en el control de la humedad, y se controlaron las erosiones basales de los muros.



Imagen del patio interior de la casa de Aguirre Cerda. Ahora acogerá un museo y un centro cultural.

